



PROYECTO DE DECLARACIÓN

LA HONORABLE CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE BUENOS AIRES

DECLARA

De Interés Legislativo el 50° Aniversario del Instituto Superior de Formación Docente N°41 de la Localidad de Adrogué, partido de Almirante Brown.

Asimismo, vería con agrado que sea declarada de Interés Provincial por el Poder Ejecutivo a través de sus organismos competentes.

MARIANO CASCALLARES Diputado Bloque Frante de Tudos H.C. Diputados de la Prøy, de Bs. As.





FUNDAMENTOS



El 24 de mayo de 1973 por resolución ministerial 654/73, se crea el actual Instituto superior de Formación Docente Nº 41 de Adrogué, con el nombre de "instituto Provincial del Profesorado". Su creación es fruto de la demanda local.

En la escuela Nº 5, por el mes de mayo de 1973, se reunieron 23 jóvenes que querían estudiar matemática: no había director, ni secretario, ni preceptor, ni portero. Los profesores no sabían siquiera si les iban a pagar y allí estaban como profesor de geometría el profesor Raúl Bazo, y como una de sus alumnas, la actual regente Ana Hernández Rubio, quien a su vez fuera, primera egresada del instituto.

Nace, entonces, como respuesta el Profesorado de Matemática, que comenzó a funcionar el 13 de junio de 1973. Los años sucesivos fueron años de acrecentamiento y afianzamiento de lo logrado y gracias al aporte de profesores comprometidos en la formación de excelencia, el ISFD Nº 41 comienza a cimentar un prestigio en la región que se extiende hasta nuestros días.

En el mes de setiembre de ese mismo año fue designado director el profesor Roberto Burton Meis, quien mostró acabado interés por lograr la excelencia académica. A lo largo de su gestión, comenzó un proceso de expansión institucional que se materializó al año siguiente con la creación del Profesorado de Historia.

Allí estaba como profesora de Introducción y Ciencias Auxiliares de la Historia, la actual directora Nora Etcheverry y el profesor Oscar Ferraris en Lingüística, y como alumnos, Alejandra Lugones y Jorge Catenazzi, actuales profesores de la casa.





En nuestro país, se retomaba el camino de la democracia que se cristalizó el 12 de octubre de 1973, con la tercera presidencia de Juan Domingo Perón. Pero el nuevo paso iniciado quedó truncado por el golpe de Estado de la dictadura del 76, donde el autoritarismo y la represión tiñeron de sangre la vida de nuestro país.

El instituto, nació bajo el signo de la libertad. En términos pedagógicos actuales diríamos que fue un proyecto de "auto-gestión" o de "auto-determinación" de cada profesor con sus alumnos, según expresara la profesora Irene F. de Pedrol.

Y allí se realizaban algunos hermosos sueños, sobre todo de tolerancia y libertad, y para otros de protección en los primeros largos y duros años de la dictadura.

La década del 80 nos mostró el horror y el dolor de Malvinas, pero como el ave fénix, el país retoma el camino de la democracia, con ella renace la vida en todas sus manifestaciones artísticas, culturales, educativas, deportivas, entre tantas otras.

También tuvieron que aprender a vivir en democracia, aprender a respetar las ideas de los demás, y si hay algo que destaca al instituto es la libertad que se respira en sus aulas, para enseñar con fundamento teórico las diferentes posturas ideológicas.

Ese mismo año se creó el Profesorado en Química y allí estaba el profesor Rubén Siri y como alumnos Hugo Laterra y Daniel Marchessini, actualmente docentes.

En 1981 se creó el profesorado en Geografía, en el que dejó impronta la inolvidable e invalorable Dra. Paulina Quarleri, también estaban allí las profesoras Ángela Devincenzi y Beatriz Ramos.





Tantas carreras y alumnos no cabían en un solo edificio, entonces, las ciencias por propia decantación se distribuyeron en dos escuelas: las humanísticas en la escuela Nº 16 y las duras permanecieron en la escuela Nº 1.

Cuando en el año 1985 se crea la carrera de Profesorado en Educación Primaria, las sedes pasan a ser tres, con la escuela Nº 6, y el profesor Pablo Sánchez como regente de la misma.

Allí estaban casi todos los actuales profesores de Ciencias de la Educación y de las disciplinas curriculares. También continúa el proceso de expansión del espíritu del mismo y de la docencia. En el año 1987, se crea el Profesorado en Educación Inicial.

Desde el año 1996 el Instituto funciona en la sede del ex Nacional de Adrogué donde se cursan los profesorados de: Biología, Física, Química, Filosofía, inglés, Lengua, Matemática, Historia y Geografía.

Casi simultáneamente se crearon los profesorados de Lengua y Literatura y el de Biología. Y comienza una gran pérdida: el cierre de los profesorados de Educación Primaria e Inicial.

En el año 1999, es designado vicedirector el profesor Rodolfo Araujo y permanece como única regente la profesora Ana María Hernández Rubio. Se crean dos nuevas carreras: el profesorado de inglés y el de Filosofía.

Es así como se fue rediseñando el actual instituto de cara al siglo XXI. El desafío está planteado para todos y cada uno de nosotros, como parte de este entramado socio-institucional y de nuestra realidad nacional.

Transcurrido los años y luego de varias licitaciones truncadas, el 15 de marzo 2021, se inaugura en el barrio Vattuone, la primera etapa del edificio propio. Pro-

EXPTE. D- 201 /23-24





151° Período Legislativo 1983 - 2023 "40 Años de Democracia Argentina"

yecto que fue planificado entre el Municipio y la comunidad educativa y concretado por el Municipio de Almirante Brown con financiamiento propio.

Su construcción se inició en marzo del 2019 y un año después, en marzo del 2020, comenzó a funcionar como "Centro de Aislamiento de Pacientes Leves de Covid" debido a la situación de pandemia a nivel nacional.

Finalmente, tras su inauguración, el espacio inició sus actividades académicas en simultaneo con el edificio histórico, ubicado en el ex colegio nacional de Adrogué, y se espera la última etapa de finalización.

Por todo lo expuesto, quiero destacar al Instituto por su notable trabajo en la formación de educadores, pilares de nuestra Nación. Además del compromiso social que fue acompañando la historia de los últimos 50 años de nuestra comunidad. Por ello, es que solicito a mis pares el acompañamiento con su voto la presente iniciativa.

Asimismo, se sugiere la comunicación de la presente a: Instituto Superior de Formación Docente N° 41

MARIANO CASCALLARES
Diputado
Bloque Frente de Todos
H.C. Diputados de la Prov. de De As